

## FITCH SUBE CALIFICACIÓN CREDITICIA

# Colima, con buen desempeño presupuestal

Unas de las limitaciones es la dependencia elevada de recursos federales

Redacción  
EL ECONOMISTA

UNA GESTIÓN robustecida de las finanzas públicas de Colima provocó que Fitch Ratings subiera la calificación correspondiente a la calidad crediticia del estado a “BBB-(mex)” desde “BB+(mex)”, cuya perspectiva es Estable.

Por lo anterior, la agencia mejoró las calificaciones específicas de seis de los financiamientos que integran la deuda directa de largo plazo de la entidad a “A(mex)vra” desde “A-(mex)vra”.

“La mejora en la calificación de Colima se fundamenta en una gestión robustecida que ha permitido un desempeño presupuestal adecuado en el 2016 y en el primer semestre del 2017. Además, el manejo prudente de la deuda de corto y largo plazo se ha fortalecido por la renovación del marco jurídico en materia de contratación de deuda a nivel estatal y federal”, indica la calificadora en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Las fortalezas principales de Colima son un nivel de endeudamiento de largo plazo moderado y decreciente, una gestión destacada para obtener recursos federales para hacer frente al gasto operacional y que le han permitido generar niveles satisfactorios de ahorro interno (flujo libre para servir deuda y realizar inversión).

La agencia manifiesta que también tiene indicadores de ingresos per cápita mayores que la mediana del Grupo de Estados calificados por Fitch y un perfil socioeconómico favorable.

No obstante, la calificación está limitada por el antecedente de incumplimiento selectivo, la dependencia elevada de recursos federales, indicadores altos de sostenibilidad del servicio de deuda estimados para los años 2020 y 2021, consecuencia del perfil de vencimiento actual del crédito Interacciones 15.

Asimismo, Colima presenta una posición débil de liquidez que se ha caracterizado por niveles bajos de efectivo disponible y dependiente de manera rutinaria, aunque en menor grado, de financiamientos de corto plazo.

Se añade la ausencia de un sistema formal de aportaciones que permita cubrir el pago de pensiones y jubilaciones.

### PRÁCTICAS ADMINISTRATIVAS

De acuerdo con información de Fitch, durante el año pasado el ahorro interno fue de 869.5 millones de pesos y se mantuvo por encima de 15% de los ingresos disponibles, por el incremento de los ingresos estatales y de las participaciones federales.

El estado recibió 1,022 millones de pesos del Ramo 23, monto utilizado para cubrir gran parte del gasto operacional; la inversión realizada con ingresos disponibles se recuperó y sumó 509.1 millones, siete veces mayor que la reportada en el 2015.

Al segundo trimestre de este año, los ingresos disponibles subieron 24.1% debido al comportamiento de las participaciones federales, que compensan el incremento de 20.5% del gasto operacional, derivado de la reactivación de la operatividad estatal y por transferencias extraordinarias por el pago de créditos fiscales.

Fitch determinó mejorar el estatus del factor de gestión y administración a Neutral con perspectiva Estable desde Débil con perspectiva Positiva.

estados@eleconomista.mx

## EN VERDE

Al 30 de junio de 2017, el efectivo líquido sumó 660.1 millones de pesos y el pasivo circulante ascendió a 1,590.9 millones, nivel en semáforo amarillo en el indicador de obligaciones a corto plazo del Sistema de Alertas. En general, el estado obtuvo un endeudamiento sostenible.

